INFORME SEMANAL DEPOLITICA EXTERIOR

Editado por Estudios de Política Exterior, SA

SUMARIO

La segunda guerra fría
Fiasco tecnológico de Samsung
La Unesco y Jerusalén oriental
Sucesión real en Tailandia
Atrocidades en Yemen
Venezuela
Apuntes

№ 1007. 24 OCTUBRE 2016

Estados Unidos y Rusia

Los riesgos del 'interregnum'

os meses del *interregnum* en EEUU, el breve lapso de transición entre una administración y otra, suelen ser vividos en Washington con cierta inquietud, dado que la distracción de la superpotencia puede ser aprovechada por potencias rivales —o enemigas— para avanzar sus posiciones geopolíticas, una oportunidad que se les presenta casi siempre cada ocho años, como ahora, cuando **Barack Obama** concluye su segundo mandato.

Incluso 25 años después del fin de la guerra fría, EEUU y Rusia mantienen sus arsenales nucleares en estado de alerta semipermanente. Pese a que su poder no es comparable al de la Unión Soviética, Rusia es uno de los pocos países cuya capacidad militar, tecnológica e industrial le permite alterar los equilibrios geopolíticos globales, como está ocurriendo ahora en Siria, con el despliegue de sus sistemas de misiles antiaéreos s-300 y s-400, que le dan capacidad para derribar aviones y misiles crucero en un radio de 350 kilómetros a la redonda de la base aérea de Hmeimen en Latakia, un área que cubre prácticamente todo el país y partes de Turquía, Israel, Jordania y el Mediterráneo oriental. Ese factor ha creado un obstáculo casi insalvable para la imposición de una eventual zona de exclusión aérea en Siria.